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En este númer@: 

EL TEMA: LA RESTAURACIÓN DE 11SANTA CATALINA11 

El conjunto parroquial de San
ta Catalina sufrirá una impor
tante restauración próxima
mente. Una Escuela-Taller se 
encargará de rejuvenecer el 
viejo templo. 

HOMENAJE: DON ISAÍAS FUE AGASAJADO 

El veterano sacerdote Don 
lsaías López, recibía el reco
nocimiento de todos los sola
neros con una emotiva ce
na-homenaje, a la que asistie
ron numerosos comensales. 

AGRICULTURA: IR Y ASAJA SE TIRAN LOS TRASTOS 

Los sindicatos Iniciativa Rural 
y Asaja, han mantenido una 
viva polémica a nivel local. 
Cruce de declaraciones que 
han propiciado réplicas y 
contrarréplicas. 

REPORTAJE: LAS OBRAS SON PARA ELVERANO 

El sufrimiento deportivo ter
minó. La Solana sufrió hasta 
el límite pero una gran reac
ción han salvado la categoría 
y el prestigio. 

Un buen número de obras es
tán siendo realizadas en dis
tintos puntos de La Solana. Si 
no hay contratiempos, estarán 
listas para el verano. Como 
las bicicletas. 
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En muchas ocasiones he 
leído y escuchado opinio
nes acerca de la celebra
ción del Día Internacional 
de la Mujer Trabajadora. 
En el diverso abanico de 
estas opiniones hay de 
todo, desde aquellas per
sonas que aplauden dicha 
celebración hasta las que 
rechazan cualquier cele
bración especial que tenga. 
relación con la condición femenina. 

A lo largo del año se llevan a cabo todo tipo de 
conmemoraciones, el Día del Libro, el Día Mundial 
del Consumo, el Día Mundial del Sida .. . y, digo yo, 
que si cada catorce de febrero se celebra el Día de los 
Enamorados (¿qué habrá pasado con las enamora
das?), por qué razón no vamos a recordar cada ocho de 
marzo que, hace muchos años, ciento veintinueve mu
jeres murieron abrasadas cuando reivindicaban sus 
derechos como trabajadoras asalariadas. 

No obstante, la evocación o no de estos aconteci
mientos, no es lo más importante. Lo que verdadera
mente importa es que hombres y mujeres logremos 
ordenar en nuestra mentes el galimatías que parece 
provocamos el hecho tan simple de reconocer que, en 
la sociedad donde vivimos, existe discriminación de la 
mujer respecto del hombre. No reconocer esta afirma
ción supone negar lo que es evidente. 

Vamos a intentar, pues, aclaramos. Partamos de la 
existencia del hecho, hay discriminación, porque una 
parte de la población femenina no se siente a la altura 
del hombre y porque una parte de la población mascu
lina, no acepta a la mujer como su igual. 

Sigamos admitiendo que, de esta situación, nadie 
tiene la culpa; en todo caso, habría que inculpar a un 
ente abstracto, llámese cultura, educación o devenir de 
la vida. 

Terminemos aceptando que este desequilibrio tiene 
arreglo, tenemos que encontrar el punto de apoyo 
común y éste se establece en el MUTUO RESPETO. 
Es la misma solución que tienen el resto de discrimina
ciones, por una razón de raza, etnia, religión, condi
ción o circunstancias o ideas políticas. 

No se crean que esta cuestión es tan simple como he 
intentado exponerles en estas líneas; sin embargo, es 
una forma de empezar, por lo menos a reflexionar, y, 
sobre todo, para no caer en el error de aquel escritor 
que decía: "La igualdad entre los sexos será siempre 
tan indefinible como el sexo de los ángeles". 

Mª Jesús Rodríguez-Brusco Guerrero 
(Responsable del Centro Asesor de la Mujer) 

Tercera Edad y 
Participación 

Las personas a lo largo de la vida han de pasar necesariamen
te por circunstancias nuevas y problemáticas que le exigen 
esfuerzos de adaptación, siendo es
tas situaciones de aparición 
predecible. 

Uno de estos hechos predecibles 
es el de la Jubilación, que en algu
nas personas causa desconcierto. 
Desde que nacemos y hasta que 
este hecho se produce, nuestra vida 
está perfectamente organizada y 
planificada y cuando llega este 
momento, caracterizado por el pre
dominio del tiempo libre, descu
brimos que no nos habíamos preparado para ello ni habíamos 
hecho planes de futuro para esta etapa de la vida. 

Pero si . con la Jubilación, el individuo se desvincula de su 
vida laboral, se abre ante él un nuevo abanico de posibilidades 
para llevar a cabo actividades culturales y recreativas. Por ello 
en los Centros de Tercera Edad, se ofertan actividades de este 
tipo que persiguen como objetivo fundamental entre otros, el 
de aumentar las relaciones sociales de las personas mayores, 
ya que está demostrado que la inactividad, la pasividad, la 
inhibición y la falta de relaciones sociales disminuyen la cali
dad de vida. 
· Teniendo en cuenta todo esto, es necesario decir en cuanto a 
niveles de participación, que las personas mayores de nuestra 
localidad prefieren las actividades recreativas que aumentan el 
intercambio y las relaciones sociales y muestran menos interés 
por aquellas que requieren nivel de atención y concentración 
alto. Son más participativas las mujeres que los hombres cuan
do las actividades son distintas a los juegos de mesa y requie
ren un mayor despliegue de actividad. 

Las actividades preferidas son por este orden: Juegos de 
mesa, bailes de convivencia, excursiones, asistencia a actua
ciones musicales, gimnasia de mantenimiento, manualidades, 
exposiciones, etc. 

Las personas que más participan en las actividades del Centro 
suelen tener más habilidades sociales para actuar sobre su 
tiempo disponible, conocer mejor los recursos existentes y han 
tenido experiencias gratas en la vida asociativa. Las menos 
participativas son las de mayor edad condicionadas por la 
aparición de enfermedades, pérdidas de cónyuge, disminución 
de habilidades sociales o que han tenido experiencias menos 
gratas en sus relaciones sociales. 

De cualquier manera destacar que el perfil de la Tercera Edad 
de nuestro tiempo es el de una personas que llega a los 65 años 
con buena salud generalmente, que es activa y dinámica, con 
un cambio en sus hábitos y en sus aficiones y que supone un 
reto para los profesionales que trabajan con ellos y para la 
sociedad en general. 

Mª Juana Almarcha Palacios 
es directora del Centro de Mayores 
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Actividad y calma 
M" uchos acontecimientos de todo tipo tienen lugar en 
,:'.:; sL cada primavera en la localidad. Desde las tradicio
nales celebraciones religiosas de Semana Santa a la ya 
igualmente tradicional Semana de la Zarzuela, son moti
vo de participación de miles de solaneras. Hábitos y 
túnicas por las calles en la Semana de Pasión y vestuario 
de pequeños y mayores en las Jornadas Líricas son bien 
sacados de los baúles o confeccionados, sobre todo por 
madres deseosas de contemplar a sus pequeños hacer sus 
primeros o segundos pinitos líricos. 

La primavera está aquí, pese a que la lluvia se ha hecho 
desear al menos en el inicio de la estación, haciendo 
incluso que se tenga que hacer peticiones al Santo Patro
no para que enviara de nuevo la lluvia, que por fin nos 
daba el abril de las aguas mil y que en su día nos negaron 
febrero y marzo. 

Ya que hablamos de agricultura señalar que las organi
zaciones agrarias han estado "a la greña" en los últimos 
días. La diferencia de criterios a la hora de enfocar diver
sos aspectos de la organización de esas asociaciones 
profesionales ha llevado a diferencias, que ya estaban 

latentes en anteriores años y que de vez en cuando salen a 
la superficie. 

En el plano político se nos ha anunciado la candidatura 
del alcalde solanera a la secretaría provincial del PSOE, 
algo que en palabras del propio Nemesio de Lara no 
afectará, al menos hasta el 99, a la vida local, porque 
después de esa fecha no ha querido pronunciarse. 

La política municipal, al menos a la hora de redactar 
estas líneas, está tranquila. Llevamos un año en el que, al 
menos de cara a ruedas de prensa y plenos entre los dos 
grupos con representación municipal, están en absoluta 
calma. Probablemente haciendo bueno aquello de los 
refranes y ya sabemos que "tras la tempestad viene la 
calma" y llevábamos varios años de continua tormenta. 

Los próximos meses nos traerán también congreso local 
del Partido Popular, dentro de la campaña de renovación 
que se está llevando a nivel provincial por la nueva Junta 
Provincial y por otro lado los consiguientes preparativos 
de las ferias. 

¡Aht Y enhorabuena al equipo amarillo. Al final se ha 
demostrado qué faltaba y qué o quién sobraba. 

'''' •••• 
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Tema 

UNA ESCUELA-TALLER RESTAURA 

"Santa Catalina" volver 
AURELIO MAROTO 

ff*C"J anta Catalina" está enferma. Ne
l¿~cesita que la curen para poder vivir 
durante otros pocos siglos. Por fin una 
escuela-taller hará que nuestro monu
mento más importante revitalice sus en
trañas. Y será en los albores del año 
2000 cuando, si no se producen contra-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

tiempos, la Iglesia Parroquial con 
su majestuosa torre estará com
pletamente rejuvenecida. 

Luis Maldonado y Pedro Puig 
han sido los arquitectos encarga
dos de redactar un proyecto de 
restauración necesario. Ahora, a 
falta del proyecto definitivo y la 
contestación del INEM sobre la 

concesión de la escuela-taller, 
ya se sabe qué actuaciones se 
harán sobre toda la arquitectu
ra de "Santa Catalina". El nom
bre de la escuela será el mis
mo de la Iglesia y, de momen
to, ya se cuenta con el permiso 
del Obispado. El plan quedó 
presentado a finales de abril 
en el INEM y está previsto 
que en octubre responda este 
mismo organismo de forma 

positiva. Si como se espera 
es concedida la cuarta es
cuela-taller, se iniciarían 
los trabajos antes del 31 
de diciembre. El plazo 
de ejecución es de 2 años y tra
bajarían 7 talleres (albañilería, 
carpintería, forja, cantería) con 
un total de 40 alumnos, amén de 
monitores y equipo directivo. El 
montante de la obra asciende a 
204 millones, de los que 30 los 

aportaría el Ayunta
miento, aunque éste a 
su vez buscará 
financiarlos con otras 
administraciones. 

Muchos daños que 
no se notan 

A simple vista, "Santa Catalina" está 
bien, no parece que le ocurra nada. Pero 
los expertos saben que no es así. En 
líneas generales, tanto la torre como las 
fachadas y cubiertas tienen serios des
perfectos originados por el paso de los 
años. Por ejemplo, suciedad en las sille
rías, degradación de la piedra por heces 
de paloma, mampostería mal consolida
da, grietas y exfoliaciones, desprendi
miento de piedra, pérdida del mortero de 
unión, humedades en la base ... Sin duda, 
detalles difícilmente observables por los 
que no somos expertos. 

r!iD fJ?~ J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

RÁ EL CONJUNTO PARROQUIAL 

á a ser joven en el 2000 
parte del tejado, tratamiento de humedades con hidrofugantes, 
apertura de huecos cegados. Una de las actuaciones más cmio
sas será la colocación de puntas de fibra de vidrio transparente, 
invisibles para el ojo huma-

Principales reparaciones 

Las actuaciones están divididas por partes. Pero entre las 
reparaciones necesarias se encuentran el tratamiento de ele
mentos constructivos y decorativos de sillería, sustitución de 
trozos de sillería por otros nuevos, limpieza de sales, sellado 
de fisuras, imprimación (para evitar rápido ensuciamiento), 
rebocado de zonas de mortero con arena y cal, repintado del 
esmalte y barnizado, reposición centeja curva envejecida de 

no, pero que impiden a las 
palomas posarse. También 
serán recuperadas las 
arquerías superiores de 
antaño y quedarán 
ocultos los cables de 
megafonías , luz, 
etc. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!J?~J.a. Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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Ha sido noticia 

RECIBIÓ EL TÍTULO DE "Hl.IO ADOPTIVO" 

Emotivo homenaje a Don Isaías 
Paulino Sánchez 

' E 1 Domingo de Ramos, 41 años después de su llegada a La 
'Solana, era homenajeado el sacerdote Don Isaías López 

Almansa, que recibía por parte del Ayuntamiento el nombra
miento de "Hijo adoptivo de La Solana". 

La entrega del título tuvo lugar en el transcurso de una 
comida, a la que se unieron familiares y amigos del homena
jeado, celebrada en los salones Lord Carrington. 

Nemesio de Lara señaló al entregarle el título de "Hijo 
adoptivo" que se rendía este homenaje a D. Isaías: "porque ha 
sido un hombre sencillo y tranquilo, una persona a la que le ha 
gustado cumplir con su trabajo, siendo amigo de todo el mun
do'', añadiendo que por su trabajo de cuatro décadas le habían 
querido dedicar además una calle en La Solana . . 

Igualmente intervino el conocido poeta, así como amigo 
íntimo del homenajeado, Santiago Romero de Á vi la, quien 
recordaba numerosas anécdotas vividas junto a Don Isaías y de 
los sacerdotes con los que había convivido a lo largo de su 
estancia en la localidad. 

Emocionado por completo Don Isaías hablaba a todos los 
asistentes, recordando el pasaje del Evangelio en el que Jesús 
cura al criado del centurión y son precisamente los judíos 
quienes le piden que realice ese milagro: "porque quiere mu
cho a nuestro pueblo", añadiendo que si él se merecía ese 
homenaje, que no había pedido, era "porque os he amado 
mucho, porque os he llevado siempre en el corazón", palabras 
que pronunciaba completamente emocionado, entre los aplau
sos de los asistentes. 

Contra ETA 
Con la concentración en la Plaza Mayor y la lectura de un 

manifiesto, los trabajadores municipales mostraban al medio
día del 17 de marzo su repulsa al terrorismo. 
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Don Isaías brinda en la Presidencia en un momento del 
homenaje. 

El homenajeado recoge la placa de "Hijo Adoptivo". 

ADEPA aclara 
conceptos 

La Asociación Adepa (para la Defensa de ani
males y plantas) aclaraba algunos conceptos so
bre rumores que habían surgido en cuanto a su 
actuación. Según la vicepresidenta Anselma 
Márquez las personas de la Junta Directiva traba
jan sin buscar ninguna paga, además de poner la 
cuota que corresponde. 

Por otro lado señalaba que el albergue de ani
males se construiría porque corresponde por ley, 
añadiendo por otro lado que cuantos quieran co
laborar con Adepa pueden hacerlo, bien como 
socios aportando 100 pesetas al mes o bien cola
borando con su trabajo en el albergue. 
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Ha sido noticia 

Semana Santa de parti1 

El sacerdote de Santa Catalina, Julián Martín, en un 
momento de su pregón. 

Mesa presidencial del Pregón anunciador de la Pasión. 
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Paulino Sánchez 

Aunque empeoró martes, miércoles y jueves con algo de 
viento, la verdad es que la Semana Santa ha sido veraniega, lo 
que se ha notado en la participación, sobre todo en las proce
siones tanto en los nazarenos como en las calles presenciando 
los desfiles, así como en la asistencia a los oficios. 

El pregón oficial, en acto organizado por la Asociación de 
Cofradías, tuvo lugar en la noche del sábado 22 de marzo en la 
Casa de Cultura. Corría a cargo del sacerdote Julián Martín, 
quien habló sobre el Cristo de ayer, de hoy y de siempre, 
actuando en la segunda parte del acto con un concierto de 
música sacra y marchas la Escuela Municipal de Música bajo 
la dirección de Ángel Sancho. 

Hablando de novedades hemos de señalar que la cofradía de 
la Vera Cruz estrenó nueva cruz para Jesús y el Cirineo, así 
como corona y tulipas para la Virgen de la Esperanza. 

Jesús Rescatado ha estrenado peluca para la imagen titular en 
la mañana del Viernes Santo, mientras que la cofradía de la 
Virgen de las Angustias desfilaba en la procesión del Santo 
Entierro con un nuevo estandarte. 

Buen tiempo hubo en las procesiones de Palmas y Resurrec
ción, en la última igualmente miles de caramelos, así como 
asistencia a los Vía Crucis del Barrio del Parterre y de Santa 
Catalina el Martes y Miércoles Santo. 

En cuanto al cartel anunciador reflejaba un primer plano del 
Cristo del Amor y la portada de la revista que edita la Asocia
ción de Cofradías ofrecía la imagen de "Jesús en la borriquilla" 
y divfeela_boraciones en su interior. 

La Virgen de la Esperanza estrenó corona y tulipas. 
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Ha sido noticia 

1cipación y buen tiempo 

El paso del "Cirineo" estrenó Cruz para Jesús el Jueves Santo. Jesús Rescatado y su nueva peluca en la 
madrugada del Viernes Santo. 

La cofradía de la Virgen de las Angustias El Santo Sepulcro desfiló nuevamente desde Santa Quiteria. 
desfiló con un nuevo estandarte. 
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VI SEMANA DE LA MU.TER 

Variedad de 
temas y menos 
participación 

IJ el 7 al 13 de marzo y con menos 
, participación que en años anterio

res, se ha celebrado la VI Semana de la 
Mujer, que ha corrido a cargo del Área 
correspondiente del Ayuntamiento. 

Los actos se iniciaban el viernes 7 en el 
auditorio del Don Diego, con la inaugu-
ración a cargo del alcalde Nemesio de 

Ha sido noticia 

Gemma Cuervo,María Asquerino y Encarna Paso en "A lgún día trabajaremos 
juntas " 

Lara y la concejala de la Mujer Blasa Delgado. Seguida
mente actuaba con diversas canciones el grupo Amane
cer, pasándose a las salas de exposiciones donde era 
inaugurada una sobre "Moda en los años 40" de la 
diseñadora local Juana Moreno. 

Dentro del programa figuraba un viaje a Madrid, que 
finalmente tuvo que suspenderse, contándose con otras 
actividades como la charla de la escritora Enriqueta 
Antolín, que habló el lunes día 10 sobre "Literatura para 
volar". 

Los últimos actos fueron una mesa redonda, en la que 
participaron mujeres de la población, celebrada en el 
Don Diego y en la que se debatió el tema "La mujer 
solanera ante el siglo XXI". Se cerró la Semana con la 
representación de la obra de teatro "Algún día trabajare
mos juntas", escenificada el día 13 de marzo en el teatro 

El grupo Amanecer abría musicalmente la semana. 

Cervantes, con las actrices Encarna Paso, María Asquerino 
y Gemma Cuervo. 

Fin del Cincuentenario de la Adoración Nocturna 

12 

a sección de hombres de la Adoración N octuma cerraba en la noche del 
22 de febrero los actos de sus bodas de oro, agradeciendo a las 

instituciones y personas que han colaborado para hacer posible ese 
cincuentenario. 

Cofradías, sacerdotes, medios de comunicación y adoradores recibían un 
marco con el cartel anunciador de la Custodia como recuerdo del final del 
cincuentenario, así como el Ayuntamiento de La Solana, que estuvo repre
sentado por el alcalde Nemesio de Lara. 

Ramón López, nuevo presidente 
El hasta ahora secretario de la Junta de la Sección de hombres de la 

Adoración Nocturna solanera, Ramón López Ruiz, ha pasado a ocupar el 
cargo de presidente de la Sección, tras la decisión del anterior Petronilo 
Arroyo que ha estado en el mismo los últimos veinte años. 

Ramón López formó asimismo su nueva Junta, que está formada por los 
siguientes adoradores: como vicepresidente Miguel Femández Suárez, secreta
rio Gabriel Díaz Roncero, tesorero Antonio Alhambra Torrijos y como vocales 
Vicente Flores R-Ávila, Paulino Sánchez Delgado y Santos Reguillo del Rey. 
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Ha sido noticia 

"Don Quijote" 
en el año 2000 

La Asociación "Quijote 2000" organizó la 1 Ruta Man
chego-Quijotesca. El lunes 21 de abril llegaban a la Plaza 
Mayor los personajes vivientes. Eran recibidos por las 
autoridades locales y degustaban las típicas migas, todo 
bajo la lluvia. 

Los jubilados, de nuevo 
a escena 

El grupo de teatro "Amenidades" del Centro de Mayores ha 
vuelto a estrenar. La obra de los Hermanos Quintero "La 
Esposa y la chismosa" era escenificada, dentro de los IX 
Encuentros de participación de la Tercera Edad, que organizan 
el Ayuntamiento y el propio Centro. 

Además de Luisa Jaime, ya veterana en el grupo, debutaron 
en la obra María Catalina González Padilla, como la esposa, y 
María López de la Vieja Prieto en el papel de doncella. 

Inaugurado en el Don Diego el programa 
"Yuxta" 

Alumnos de cerámica, azulejería y carpintería en la inaugura
ción de la exposición del programa "Yuxta" presentado en el 
Patio del Don Diego. 

Festival Flamenco de la Peña El Polaco 
Con cantaores de la propia Peña, otros venidos desde Almagro 

y diversas intervenciones del grupo de sevillanas de la propia 
peña, que dirige Sacra Ruiz Peinado, celebraba la Peña Luis 
Heredia "El Polaco" un festival en el auditorio de la Casa de 
Cultura en la noche del sábado 1 de marzo. 

Aumentan los donantes de sangre 
Un total de 198 extracciones de sangre se realizaron los días 24 y 25 

de febrero en el Centro de Salud. Según informó la presidenta de la 
Junta Local, Remedios Romero de Á vila, fueron 232 las personas que 
se acercaron, aunque 34 no pudieron donar por diversas causas . Por 
otro lado 32 personas nuevas pasaron a donar su sangre. 

Mujeres para la Democracia y Nuevas 
Generaciones del PP 

Otra actividad desarrollada con motivo del Día de la Mujer, el 8 de 
marzo, ha sido la charla coloquio que organizaron en el Don Diego 
Nuevas Generaciones del PP de La Solana. Asistía la coordinadora 
regional de Mujeres para la Democracia, Ana Gómez Plaza, que trató 
sobre "La mujer en el umbral del siglo XXI". 

Curso de Primeros Auxilios para mujeres 
Impartido por el médico Andrés Mustafa se ha celebrado un curso 

de socorrismo y primeros auxilios, organizado por la Asociación de 
Mujeres, en el que 22 componentes de la misma han recibido diversa 
formación sobre cómo actuar en casos de primera necesidad. 

Maratón Fotográfico de la OMIC 
Del 9 al 16 de abril se expusieron en el Centro Cultural Don Diego 

43 de las 240 fotografías que han participado en el Maratón convoca
do por la OMIC. 

Los ganadores de esta edición han sido José Simón para el tema 
"Prevención y control de consumo de alcohol por los jóvenes", Juan 
Gregorio García Alhambra en el tema "Arquitectura Antigua de La 
Solana" y finalmente en tema de libre creación para Peñarroya Gª de 
Mateos Sevilla. 
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Ha s ido n oticia 

SUCESOS 
Marzo comenzó con 

actuaciones de gamberros 
La Policía Local informaba el lunes 

3 de marzo de algunas intervencio
nes tenidas ese fin de semana. A lo 
largo del sábado y domingo se detec
taron diversas actuaciones de los 
gamberros. 

te central del Parque Municipal, mien
tras que en la madrugada del día 3 
era incendiada la cortina del edificio 
número 38 de la calle San Joaquín, 
ocasionándose diversos desperfectos 
en el inmueble. 

Por un lado se troncharon seis 
pivotes de la balaustrada de la Ronda 
de los Emigrantes. 

Igualmente fueron tronchadas, des
apareciendo, cuatro palmeras de unos 
tres metros de altura, tronchadas a 30 
centímetros del suelo, junto a la Fuen-

Por otra parte en el fin de semana 
de inicio de la Semana Santa el di
rector de la Escuela Taller denuncia
ba se había forzado la puerta de en
trada al taller del centro, 
sustrayéndose del interior del mismo 
varias herramientas de trabajo. Así quedaron las palmeras en el 

Parque municipal. 

Contenedor quemado 

Los contenedores fueron 
objeto de ataques en las 
noches del 5 y 6 de abril. 
En la primera de ellas la 
Guardia Civil actuaba so
bre ciertos jóvenes que 
perturbaban la seguridad 
colectiva y originaban 
desórdenes en la calle 

Empedrada, al circular su
bidos en un contenedor. 

Por otro lado en la se
gunda de las noches ardía 
por completo otro conte
nedor situado en la calle 
Cruz de Hierro, junto a la 
Guardería Infantil Virgen 
del Camino. 

Incendio en la calle Río Azuer 

A las 12 del mediodía del lunes 21 de abril se ocasionó un 
incendio en una vivienda de la calle Río Azuer, que en parte 
quedó completamente destrozada, al tener que forzarse la puerta 
por la policía y el 006. El fuego procedía del comedor y se 
pudo deber a un brasero de gas de la mesa camilla. 

Cerraduras destrozadas 

En la noche del 7 de abril autores desconocidos obstruyeron 
un total de ocho cerraduras del Polideportivo Sagrado Cora
zón, introduciendo en las mismas pegamento y palillo, por lo 
que tuvieron que ser sustituidas. 

Recaudación final de la Campaña contra el Hambre 1997 

Colectas y donativos de misas: 250.750 pesetas. 
Venta de vales día del bocadillo: 698.100 pts. 
25 por ciento ventas artesanía de Perú: 278.950 pts. 
Total: 1.227 .800 pts. 
Esa cantidad va destinada a la reconstrucción de un 

colegio en una población de la India,junto a otras canti
dades del arciprestazgo de Mancha Este. 

Por otro lado el 75% restante de la venta de la artesanía 
expuesta en febrero en la Casa de la Iglesia va destinada a 
los pueblos indígenas de Perú, por un total de 750.000 
pesetas. 

La media recaudada en La Solana ha sido de 82 pesetas 
por habitante, mientras que en el Arciprestazgo ha sido 
de 70 ptas. 
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Vida Municipal 

LA COMPRA FUE APROBADA EN UN PLENO TRANQUILO 

El Ayuntainiento ya tiene 50.000 In2 

para el segundo Instituto 
Aurelio Maroto 

IJ- a Corporación Municipal celebró 
; el 28 de febrero una de las sesiones 

más tranquilas y cordiales de los últimos 
tiempos, tanto en el aspecto dialéctico 
como de consenso en la inmensa mayo
ría de los puntos abordados. Tanto es así 
que, a pesar de haber trece puntos sobre 
la mesa, y algunos de ellos tan importan
tes como la adquisición de los terrenos 
donde se construirá el segundo Instituto 
de ESO, la sesión no duró mucho más de 
30 minutos. 

Precisamente fue ese punto, el noveno, 
el que se presentaba como de mayor 
enjundia. El Pleno aprobó por unanimi
dad la compra de algo más de 50.000 m2 

de terreno no urbanizable en la zona 
conocida popularmente como "La Cal
zada", junto al actual Instituto de Ense
ñanza Media, a la familia Navarro Ro
mero. El importe de la operación ascien
de a 25 millones de pesetas, aunque con 
la particularidad de que, al ser siete her
manos, la parte de uno de ellos ha sido 
permutada por 1.350 metros que el Ayun
tamiento cede en la periferia del Polígo
no "A''. En opinión del alcalde, Nemesio 
de Lara, se trata de un acuerdo muy 
importante a la vez que ventajoso para el 
municipio, ya que ahí debe construirse 
el nuevo y muy necesario segundo cen
tro de Secundaria. El Grupo Popular no 
puso objeciones y votó a favor de la 
operación. 

Planes provinciales 

Otro de los puntos más relevantes fue 
el de los nuevos Planes Provinciales de 
Obras y Servicios de la Diputación para 
el 97, por el que el Ayuntamiento conti
nuará con la pavimentación y acerados 
del Polígono "A". El montante asciende 
a 20 millones, de los que 12 los aporta el 
propio municipio, y el resto entre Dipu
tación y Ministerio de Administraciones 
Públicas. En Escritos y Comunicacio-

Nuevos terrenos para el segundo instituto. 

nes, el pleno tuvo conocimiento de otros 
20 millones para abordar dos planes de 
embellecimiento en las zonas de El Con
vento y Piedra del Cuquillo, obras en el 
edificio de usos múltiples y parque de 
La Veguilla. Gracias a este acuerdo po
drán ser contratados 67 trabajadores du
rante tres meses. 

No menos relevante fue el acuerdo 
adoptado con la Comisión Provincial de 
Urbanismo para calificación de las más 
de 10 hectáreas del Polígono Industrial 
para calificación del suelo. También tuvo 
conocimiento el pleno de la concesión 
por parte de la Diputación de un "punto 
limpio" por importe de 8 millones. 

Otro tema debatido, aunque también 
ligeramente, fue el de la modificación de 
la ordenanza de venta ambulante. El 
Ayuntamiento, que según el alcalde, "no 
puede ir en contra de la ley aunque ésta a 

veces no sea conveniente para todos", 
aprobó la concesión de un máximo de 5 
licencias para vendedores ambulantes si 
pertenecen a Cooperativas, y ciertas prio
ridades si ese número es rebasado. 

Calles para Don lsaías y 
"Angelillo" 

Un total de cuatro calles tendrán nue
vos nombres, dentro del sector Camino 
de las Cruces y Viña del Botero. En 
concreto, las nuevas nominaciones lle
van los nombres de Isaías López 
Almansa, sacerdote recientemente jubi
lado tras más de 40 años de ministerio en 
la parroquia de Santa Catalina; Ángel 
Romero de Ávila "Angelillo", cantaor 
solanera de avanzada edad con cierto 
prestigio nacional en los años 40 y 50. 

15 
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Vida Municipal 

PLENO 7 DE MARZO 

Paulino Sánchez 

E, 1 Ple~~ de la Corporación 
'Mumc1pal de La Solana 

aprobó por unanimidad un total 
de cuatro puntos, correspon
dientes al Pleno extraordinario, 
destacando la aprobación del 
Plan Parcial para el Polígono 
Industrial, así como la modifi
cación de las Normas Subsidia
rias de Planeamiento, con des
tino a terrenos para educación 
y viviendas. 

Todos los puntos habían sido 
dictaminados por unanimidad 
en las Comisiones Informativas 
de Obras, aunque a la hora de la 

J, 

aprobación del punto relativo al Plan Parcial del Polígono Indus
trial el portavoz del PP Francisco Luna pedía se solicitara una 
información a Sanidad y Medio Ambiente, sobre si había algún 
problema por la distancia existente entre los terrenos a calificar y 
las lagunas de las aguas residuales. 

Tanto el portavoz del Grupo Socialista como el alcalde seña-

503 nuevos árboles en el 
Polígono "A" 

Han sido plantados en la A venida de la Libertad 130 arces. 
A venida del Deporte 290 olmos. 
Camino de Valdepeñas 22 Olmo Pumila. 
Recinto Ferial 61 Olmo Pumila. 

to de Secundaria. 

laron que no existía ningún pro
blema a la hora de solicitar esos 
informes, aunque indicaron que 
no tenían relación alguna la apro
bación del Plan Parcial con esos 
informes, que indicaron no te
nían inconveniente en solicitarlo. 

Por unanimidad se aprobaba 
igualmente el último punto del 
orden del día, por el que se 
aprueba la novena modificación 
de las Normas Subsidiarias de 
Planeamiento Urbanístico de La 
Solana, para poder destinar a te
rrenos educativos y de vivienda 
los 55.000 metros cuadrados de 
terreno adquiridos por el Ayun-
tamiento junto al actual Institu-

Los metros cuadrados reseñados eran ofrecidos al Ministerio 
de Educación. 

El Pleno contó con la asistencia de 10 de los 11 concejales del 
PSOE y 5 de los 6 del PP y aprobó igualmente por unanimidad 
el acta de la sesión anterior. 

Nuevos contenedores 
Unos 400 contenedores grandes han sido repuestos en la 

localidad, mientras que progresivamente se irán cambiando los 
aproximadamente otros 50 que todavía están situados y son 
pequeños, que se irán sustituyendo por grandes. 
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Vida Municipal 

204 millones 
Para restaurar la Iglesia de 

Santa Catalina 
Paulino Sánchez 

a Corporación Mu
nicipal de La So

lana aprobó por unani
midad la solicitud de 
una Escuela Taller para 
la restauración exterior 
de la Iglesia Parroquial 
de Santa Catalina, obra 
que asciende a más de 
204 millones de pese
tas, de los que 17 4 se
rían aportados por el 
INEM y los 30 restan
tes por la Corporación 
Municipal solanera. 

La obra de restaura- Grupo del PP. 

ción correrá a cargo de 
64 alumnos, repartidos 
en siete talleres, y la obra contará con cuatro fases, 
habiéndose realizado ya por los servicios técnicos muni
cipales el proyecto de la obra, mientras que el Obispado 
de Ciudad Real ha concedido ya el permiso correspon
diente para que la obra se pueda llevar adelante. 

El acuerdo era adoptado por unanimidad, aunque el 
grupo popular sugería si era posible tratar lo que se debía 
hacer con la torre pequeña, o del reloj, así como aumentar 
el chapitel a la altura que tuvo antes de la última guerra, 
acordándose se quede para estudio de los técnicos. 

Por unanimidad se acordó igualmente crear una Comi
sión para estudiar la problemática de los actos de 
gamberrismo que se dan los fines de semana, como que
mas de cortinas de puertas, así como actividades de per
sonas o grupos contra jardines o vehículos. A petición del 
PP se formó la Comisión que la integrarán los concejales 
de Gobernación, el portavoz popular, así como los Jefes 
de Policía y comandante de puesto de la Guardia Civil. 

Ayuda a asociaciones 

Por unanimidad era aprobada la concesión de ayuda a 
las asociaciones locales, aunque el grupo popular señaló 

que de cara a próximos 
años debía igualarse las 
ayudas a diversos gru
pos como asociaciones 
de mujeres o colectivos 
ecologistas que las reci
bían en distinta canti
dad, señalando el porta
voz socialista que se ha
cía así porque realiza
ban más actividades 
unas que otras, mientras 
que indicaba cómo el 
número de asociaciones 
se había incrementado 
notablemente hasta llegar 
a sesenta. 

En el apartado de rue
gos y preguntas en pri
mer lugar se respondía 

por el concejal de Mercado y Cementerio Alfonso Casta
ño sobre las preguntas realizadas en anteriores plenos por 
la oposición acerca de la posible instalación de aire acon
dicionado para el Mercado Municipal, así como los pro
blemas surgidos en el Cementerio con algunas tumbas. 

Por otro lado el PP hizo diversos ruegos y preguntas 
sobre una condena de los tribunales al Ayuntamiento, 
reunión de una comisión para tratar los ruidos en la zona 
del Parque en el verano, asistencia del grupo a entrega de 
trofeos y homenajes, solicitud sobre información de va
loración de terrenos, arreglo de caminos, mesa sectorial 
del comercio, así como desacuerdo de ciertas empresas 
sobre tarifas de basuras. 

Igualmente el Pleno tuvo conocimiento de la subven
ción de 3 millones de pesetas con destino al Parque de la 
V e guilla, otros ocho millones para el Plan de Empleo de 
la Diputación con destino a 13 peones y dos oficiales y 
acondicionamiento de la Plaza de Don Diego, 
solicitándose ayudas para unas Jornadas de Juventud, 
organizar actos en honor al pintor y escritor Gabriel 
García Maroto, programa audiovisual y otras ayudas para 
paliar los daños producidos por las lluvias en los temporales. 

Al Pleno asistieron 16 de los 17 concejales, 10 de los 11 
del PSOE y 6 del PP. 
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Vida Municipal 

El Pleno se adhiere a la 
manifestación del agua 

Paulino Sánchez 

IJ a Corporación Mu
' nicipal de La Sola

na aprobó con los votos 
del PSOE y la absten
ción del PP adherirse a 
la manifestación en de
fensa del agua del 23 de 
abril en Albacete, indi
cando en ese apartado 
el portavoz popular que 
se abstenían porque 
consideraban que había 
muestras de diálogo en
tre la administración 
central y la regional, por 
lo que consideraban que 
no había motivos al es
tar abierto el diálogo. Presidencia del Pleno. 

El punto contó con la 
intervención de los por-
tavoces de los grupos socialista y po
pular, que debatieron sobre el tema 
de forma distendida, señalando el 
portavoz del PP Francisco Luna que 
es prematura la manifestación y con 
el diálogo se podía llegar a un acuer
do. Intervino en ese punto el concejal 
popular Alfonso Marín, quien señaló 
que se abstenía porque no tenía toda 
la información, aunque no le impor
taría incluso romper la disciplina de 
voto de su partido si tuviera toda la 
información y viera que era justa la 
protesta. 

Al final se aprobó adherirse a la 
manifestación de Albacete en defen
sa del agua de la región y que el 
Ayuntamiento sufrague los gastos de 
las personas que quieran estar pre
sentes en la manifestación de ese díá. 

Por unanimidad se aprobó igual-

18 

mente la cesión de 3.910 metros cua
drados de terreno, propiedad del 
Ayuntamiento, en la zona noreste de 
la población para que puedan cons
truirse viviendas sociales por la 
Consejería de Obras Pública de la 
Junta de Comunidades, aprobándose 
igualmente por unanimidad la octa
va modificación de las Normas Sub
sidiarias de Planeamiento de La So
lana, que deben remitirse ahora a la 
Comisión Provincial de Urbanis
mo. 

Además de aprobarse por unanimi
dad el acta de la sesión anterior, se 
tuvo conocimiento de la concesión 
de 560 millones de pesetas por la 
Consejería de Obras Públicas del 
Gobierno Regional para el proyecto 
de renovación de redes de agua des
de el Pantano de V allehermoso, te-

niendo las empresas de plazo hasta el 
14 de mayo para presentar proyectos. 

Legado Bustillo 

Igualmente se comunicó la conce
sión a la Fundación Legado Bustillo 
de seis millones y medio de pesetas 
para un curso de viverismo y repo
blación forestal para quince jóvenes, 
así como la denegación de otro curso 
de albañilería por el Ministerio de 
Educación, informándose del escrito 
de la Dirección de Agricultura Pro
vincial de Ciudad Real sobre sub
venciones por daños en los caminos 
por las lluvias y exención de pago de 
contribuciones rústicas. 

Al Pleno asistieron 1 O de los 11 
concejales del PSOE y los 6 del PP. 
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1 Seminario sobre Desarrollo 
Local y Medio Ambiente 

ORGANIZADO POR LA FUNDACIÓN LEGADO BUSTILLO 

Paulino Sánchez 
desarrollo, interviniendo 
igualmente en la inaugura
ción el vicepresidente de 
la Fundación y concejal 
solanero Luis Díaz Cacho. 

Posteriormente y a lo lar
go de todo el día se cele
braron diversas ponencias. 
Así el consultor de la 
Unesco y la Unión Euro
pea, Pablo Biffani, trató 
sobre "Desarrollo local en 
el medio rural", el catedrá
tico Pablo Azqueta trató de 
"El valor económico de los 
espacios naturales", el tam
bién catedrático Antonio 
Gómez Sal analizó el tema 

E 1 consejero de Agri
cultura de la Junta 

de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, Maria
no Maraver, junto al al
calde de La Solana, Ne
mesio de Lara, era el en
cargado de inaugurar el 
viernes 11 de abril el I 
Seminario sobre Desarro
llo Local y Medio Am
biente, que ha organizado 
la Fundación Legado 
Bustillo, en colaboración 
con el Ayuntamiento 
so lanero, la Diputación de 
Ciudad Real, así como la 
Junta de Comunidades y 

"Las bases ecológicas para 
Mariano Maraver se dirigió a los asistentes en la inauguración. el desarrollo en ambientes 

Caja de Castilla-La Mancha. 
Ante los 100 asistentes se procedía a la 

inauguración, en la que Mariano Maraver 
señaló que el futuro de la región en ma
teria de ecología y medio ambiente da 
tiempo al optimismo en una alternativa 
de desarrollo. Igualmente añadía que esa 
alternativa "pasará por la agricultura 
ecológica, la pequeña o mediana indus-

Panorámica de los asistentes al Seminario. 

tria, casi artesanal, de productos ligados mediterráneos" y Juan Sebastián Casti-
al medio ambiente, bien por el aprove- llo trató de "Nuevos planteamientos de 
chamiento racional de los recursos ener- desarrollo local y regional en Europa". 
géticos, el turismo rural o lo que la so- Antes de la entrega de certificados a 
ciedad quiera". los asistentes se celebró una Mesa re-

Por su parte Nemesio de Lara destaca- donda sobre el tema "Desarrollo Local y 
ba el esfuerzo de la Fundación Legado medio ambiente", indicando los organi-
Bustillo para hacer posible este Semina- zadores que, ante la respuesta tenida en 
río, en el que se plantean las posibilida- este primer seminario, se tiene previsto 
des para mejorar el medio ambiente y el continuar con el mismo en años sucesivos. 

RCÍON LEGRDOBCJSflLLIº' 
R.PIPU. TACION PROlllHCIRI... 

1 
... 

CRSTILLFI LR MANCHA. 
STRE RYTO.PE LA SOUJNB. , 

La mesa redonda cerró las intervenciones. 
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Agricultura 

Gregorio Martín-Zarco, reelegido 
presidente de Santa Catalina 

La Cooperativa Vinícola Santa Catali
na celebró Junta General el sábado día 
15 de marzo. Entre los puntos del orden 
del día se encontraba la renovación de 
diversos cargos de la Junta Directiva, 
entre ellos el de presidente para el que de 
nuevo era votado, por mayoría absoluta, 
Gregorio Martín Zarco. 

El reelegido presidente lleva en el car
go desde febrero de 1991 y según indi
caba a GACETA quiere continuar con la 
comercialización de los vinos y además 
seguir ofreciendo a los socios otras sec
ciones como la de la almazara y cereales. 

Precisamente la Junta Rectora de la 
Cooperativa recibía el lunes 17 de marzo 
la visita del delegado provincial de Agri
cultura, Esteban Esquinas, que además 
de visitar las instalaciones de la entidad 
tuvo una reunión de trabajo con los res
ponsables de la cooperativa conociendo 
sus proyectos. 

20 

El Ayuntamiento 
denuncia los daños en los 

• caminos 

La Comisión de Gobierno del Ayuntamiento de 
La Solana acordó, en una reunión de marzo, ratifi
car las denuncias contra tres propietarios que han 
ocasionado daños en caminos del término munici
pal. 

El primer teniente de alcalde, Diego García Aba
dillo, señalaba que "el Ayuntamiento gasta dinero 

en procurar que existan caminos en perfecto esta
do, lo que supone un beneficio para los agriculto
res, por lo que nos duele que se ocasionen desper
fectos y destrozos y hemos acordado actuar contra 
quienes realizan esas acciones, ahora contra tres 
personas, al igual que anteriormente lo hicimos 
con una", añadiendo que ello lo hacen para evitar 
que sigan produciéndose daños. 

ASISTIÓ ANTONIO CASTELLANOS 

IR trató la fusión 
conCOAG 

Los responsables provinciales de Iniciativa Rural se daban 
cita en la mañana del domingo 20 de abril en el auditorio del 
Don Diego en La Solana, con la asistencia del secretario 
general nacional Antonio Castellanos, para tratar el tema de la 
fusión de IR con la COAG. 

A lo largo de la mañana se debatía ampliamente el tema de la 
fusión, analizando los puntos en los que se podía añadir o 
quitar algo de los estatutos, informándose de la marcha de la 
fusión, así como de otras actividades que se están llevando a 
cabo. 

Para el secretario general de Iniciativa Rural Antonio Caste
llanos no hay fecha fija para que se realice la fusión, añadiendo 
Castellanos que lo que sí quieren es dejar claro que lo que 
pretenden es que la organización resultante sea defensora de la 
explotación familiar. 

Igualmente Castellanos recordaba que su organización siem
pre ha pedido unas elecciones en el campo "que dejen claro lo 
que cada cual representa". 
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Agricultura 

ASA.JA E INICIATIVA RURAL SE CRUZAN ACUSACIONES 

IR se lamenta de habérseles 
llamado "rojillos" 

Paulino Sánchez 

rases duras se han cru
zado los dirigentes loca

les de las dos organizaciones 
agrarias que tienen sede en 
La Solana, Asaja e Iniciativa 
Rural, como consecuencia de 
la valoración sobre las nego
ciaciones que a nivel nacio
nal están llevando IR y 
COAG para la fusión de los 
dos sindicatos. 

El presidente de Iniciativa 
Rural, Juan Francisco Marín, 
indicaba que "se nos está po
niendo la etiqueta de rojillos 
y comunistas". "Esta gente, 
añadía Marín al referirse a 
Asaja, te ponen etiquetas 
como si fueras un supermer
cado. A mi no me duele, pero 

a algunos de mis afiliados no Juan Francisco Marín, presidente de Iniciativa Rural. 
les gusta que les pongan eti-
quetas políticas". 
. Añadia igualmente el res
ponsable de Iniciativa Rural 
en La Solana que nunca ha
bían recibido invitaciones 
para participar en convoca
torias o manifestaciones en 
pro de la agricultura, acusan
do por otro lado a la organiza
ción Asaja de defender, en el 
tema de la OCM del aceite, las 
directrices de "lo que el seño
rito de turno de Andalucía diga, 
porque sus olivos llevan cien 
kilos por árbol, mientras que 
en nuestra zona los rendimien
tos son mínimos". 

De la fusión con la COAG 
indicaba que, al menos a ni-

Juan Rodríguez Rabadán, presidente de Asaja. 

vel local, se hará siempre 
que "sea aprobada democrá
ticamente en asamblea por 
los afiliados", acusando a 
los actuales dirigentes de 
Asaja de haber maniobrado 
para, hace años, llevarse a 
las bases de Jóvenes Agri
cultores. 

El presidente local de 
Asaja, Juan Rodríguez Ra
badán, respondía al de IR 
indicando que "lo de rojillos 
lo dijeron en plan de broma 
unos amigos", mientras que 
señalaba que no era exacto 
que no se hubiera contado 
con Iniciativa Rural para 
acudir a las manifestacio
nes. 

En este sentido señalaba 
que "hemos acudido para ir 
juntos a manifestaciones y 
recuerdo que fuimos a su 
oficina, donde nos miraron 
como a cucarachas", aña
diendo que ellos sí habían 
querido la unión, ofrecien
do datos sobre la Marcha 
Verde en la que Asaja y 
otras organizaciones "re
unieron a casi noventa mil 
agricultores en Madrid, 
mientras que Iniciativa Ru
ral tan sólo llevó a Toledo a 
un centenar". 

Volvía a responder el pre
sidente local de Iniciativa 
Rural, pidiendo que celebra
ran un debate para clarificar 
los temas que cada cual en 
las declaraciones habían rea
lizado. 
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, eportaje Gráfico 

orno las bicicletas, las obras 
también son para el verano. Es de 

suponer que todas estas estarán fina-
lizadas para el ya cercano estío. Árbo

les, plazoletas, acerados, edificios, mo
numentos, zonas verdes ... tendrán una nue

va cara dentro de poco. GACETA deja cons
tancia gráfica de aquellas áreas o rincones que 

están cambiando su fisonomía. 

Q, ,ysg 

Las obras s 

La explanada del convento está cambiando totalmente. Un 
nuevo jardín dará otro aire al lugar. 

La variante de la N-430 estará lista para el verano. Imagen de El puente de la carretera de Valdepeñas, ya habilitado, 
la nueva estructura de puente tras la modificación de la obra. absorberá gran parte del tráfico. 

Todo el cableado aéreo del parque municipal desaparecerá 
con la nueva iluminación. 

El parque municipal está cambiando sus bancos y colocando 
nuevas farolas. 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. · DOMINGUEZ SOLERA 
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Reportaje Gráfico 

;on para el verano 

1 
f 

\ 
{ 

Varias calles del centro de la población están cambiando su Todo el recinto ferial, y hasta La Moheda, está siendo tam-
acerado. bién acerado para las fiestas de julio. 

El nuevo edificio de Usos Múltiples, antigua Cámara Agra- La glorieta "Piedra del Cuquillo" se encuentra patas arriba 
ria, va a buen ritmo. para cambiar su imagen. 

El tradicional arco de la Calle Doña Angela ya está práctica- El Polígono "A" se está llenando de árboles, como en la 
mente finalizado. A venida del Deporte, también con nuevo acerado. 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

e/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
Ciudad Real 
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RECIBIÓ APOYO DE BONO Y BARREDA 

Nemesio de Lara será el próximo 
secretario provincial del PSOE 

Paulino Sánchez 

Nr~emesio de Lara será 

que me enrolé en esta res
ponsabilidad aprovechan
do que había buenos vien
tos para la nave socialis
ta". 

candidato a la Secre
taría General del PSOE 
de Ciudad Real en el 
próximo mes de julio, se
gún declaraba el actual 
secretario de los socialis
tas de la provincia y can
didato a la Secretaría Re
gional José María Barreda 
en el transcurso de la Fies
ta de la Rosa, celebrada 
en Manzanares el sábado 
12 de abril. 

De Lara ante la foto del fundador del PSOE Pablo Iglesias. 

Sobre si es posible que 
aparezcan otros candida
tos respondía: "Ahora hay 
una calma chicha en el par
tido y pienso que soy una 
persona de consenso para 
la mayoría de las agrupa
ciones de la provincia, o 
sea que se me va a hacer 
más fácil el camino por 

Barreda declaraba que Nemesio de 
Lara "dispone de la capacidad políti
ca, la fuerza, el nervio y el empuje 
suficientes como para que Ciudad 
Real continúe siendo la provincia más 
regionalista y socialista de Castilla
La Mancha". 

Igualmente el presidente 
de la región José Bono apo
yaba en ese mismo acto la 
candidatura con estas pala
bras, "no tengo tampoco 
recato en decir que 
Nemesio de Lara, el alcal
de de La Solana, también 
puede impulsar y apoyar 
para que el partido en Ciu
dad Real siga adelante". 

inmodesto que resulte, que me en
cuentro capacitado para dirigir y co
ordinar el partido en esta provincia". 

Reconocía Nemesio de Lara que 
"tengo ante rrú un camino difícil, 
como es el de sostener el partido y 
aumentarlo en una provincia eminen
temente socialista". Igualmente re-

parte de los compañeros". 
En cuanto a cómo podría influir en 

los cargos que actualmente ocupa se
ñalaba tendrían poca repercusión y 
sobre todo en el de alcalde de La 
Solana: "Y o me presenté ante el pue
blo asegurando que, si no ocurría una 
catástrofe, me mantendría de alcalde 
porque se me ha elegido hasta el 99 y 

quiero ser fiel a los ciuda
danos que votaron la lista 
socialista y en la que el 
candidato a la alcaldía era 
Nemesio de Lara" . 

Tampoco tendrá reper
cusión, añadía, en el car
go de portavoz en la Di
putación, al encontrarse en 
Ciudad Real la sede de 
este organismo y "no me 
distorsiona en materia de 
viajes o desplazamientos". 

El mismo alcalde 
solanero afirmaba el lu
nes siguiente su deseo de 
presentarse al cargo, en 
declaraciones a la emiso
ra municipal Radio Hori

El candidato a Secretario Provincial con afiliados de su partido. 

Del futuro político decía 
es aún pronto para hablar, 
indicando que una vez lle

gue el 1999 se decidirá lo que ocurre, 
pero por lo pronto es prematuro ha
blar de lo que puede ser el futuro. 

zonte cuando indicaba: "gozo en es
tos momentos de los apoyos de quie
nes me han animado, y creo por muy 

24 

conocía "que no es un momento de 
vacas gordas para el PSOE y por lo 
tanto nadie podrá echarme en cara 
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VI Jornadas de Música y Teatro en Primavera 
fil úsica de disti,ntos estilos se ha progra
, · mado por el Area de Cultura del Ayun
tamiento, que ha organizado diversas actua
ciones musicales, con estilos variados. Así el 
día 6 de marzo actuaba el grupo de música 
antigua de Eduardo Paniagua con cantigas de 
Alfonso X el Sabio. 

Por otro lado "Ara Malikian" y Los Losadas 
intervenían con música de origen armenio y 
flamenca, el 19 de marzo, mientras que el 
jazz llegaba el día 26 de marzo de la mano de 
Pedro Iturralde. 

ella denominada 
"Canciones ani 
madas", un es
pectáculo musi
cal basado en un 
pianista (Ma
riano Marín) y un 
cantante (Ángel 
Ruiz), que en cla
ve de humor can
taron e hicieron 
reír a los asisten
tes en la noche 
del 3 de abril. 

Grupo de música antigua de E. Paniagua. 

Fernando López 
Acosta "Cuando 
vuelve el pasa
do", en la que los 
dos únicos acto
res, César Alcá
zar y Javier 
Moneada, cuen
tan las peripecias 
de dos actores de 
un grupo de tea
tro independien-
te. Dentro de las actividades de las VI Jorna

das de Teatro en Primavera, que igualmente 
son organizadas por el municipio, en abril se 
han escenificado dos obras. La primera de 

En el mismo escenario de la Casa de Cultu
ra se representaba el 10 de abril la obra de 

La música continuaba el jueves 17 de abril 
con la actuación de Tomás Bohórquez, con
cierto de piano, violoncello y clarinete. 

La Asociación de Mujeres y 
"Aquí no paga nadie" 

Bajo la dirección de Valentín López el cuadro de actores de la 
Asociación de Mujeres de La Solana escenificaba el día 6 de abril en 
la Casa de Cultura la obra de Dario Fó "Aquí no paga nadie". 

Numeroso público se daba cita en el auditorio para aplaudir la 
representación que estuvo a cargo de Reyes Moreno, Antonia Muñoz 
Manzano, Ramona Sánchez, Cande Díaz Roncero, Josefa Prieto, 
Francisca García de Dionisio y Benita López. 

Una escena 
de la obra 
"Cuando 
vuelve el 
pasado". ._ __ __. 

Los actores 
en 
"Canciones 
animadas" . 

Pan de Trigo se hizo 
redacción periodística 

La noche del sábado 15 de marzo los componentes del grupo Pan de 
Trigo presentaban en la Casa de Cultura el número 30 de su revista de 
creación literaria. Al igual que en números anteriores se presentaba la 
revista y posteriormente se realizó un acto, en este caso una represen
tación, en la que se convirtieron en redacción de "La Voz del Pan", un 
periódico con desarrollo de las actividades de una redacción prepa
rando el ejemplar de un día cualquiera. 
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~emana de la Zarzuela 

• 
Otra cita con los famosos y la lírica 

La cita con los famosos 
volvió por primavera. La 
XIV Semana Regional de 
la Zarzuela trajo caras muy 
conocidas, en lo lírico y 
menos lírico. La estrella de 
pop, Luz Casal, llegó, aun
que con retraso, y recogió 
su título de "Ama Mayor". 
El actor y autor José Sa
cristán fue nombrado "Juan 
Pedro Mayor", y las figu
ras del canto lírico, Sergio 
de Salas y Vicente 
Sardinero, ambos baríto- Grandes figuras de la lírica en la Gala Inaugural 
nos, colgaron de sus sola-
pas la "Rosa de Azafrán de 
Oro". 

Pero la parte más genial del proto
colo la puso Fernando Argenta, con 

un gran pregón en el que el presenta
dor de "Clásicos Populares" habló de 
cómo debemos cuidar la zarzuela y 

valorarla en su justa medida. 

Gran Gala Lírica 

En la segunda parte del 
acto cantaron grandes vo
ces de la lírica. Las sopra
nos Josefina Meneses y 
Josefina Arregui, los barí
tonos Vicente Sardinero y 
Sergio de Salas, los tenores 
Pedro Lavirgen y Ricardo 
Jiménez y la soprano afi
cionada Angelines de 
Mergelina, que acusó los 
nervios del debut. Mención 

aparte merece el incombustible Ma
nuel Ausensi, todo un ejemplo en el 
umbral de los 80 años. 

Fernando Argenta deleitó con un entretenido pregón José Sacristán observa la arquitectura de "Santa Catalina" 

Luis Cabos y Pedro Lavirgen entregan el "Sembrador" a 
Antonio G-Cervigón 
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El gran Manuel Ausensi sonríe en la Plaza Mayor 
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Semana de la Zarzuela 
IX LZ Ktij:.WI 

La Compañía de 
Aficionados brilló en ''La Rosa'' 

Aurelio Maroto 

La Compañía de Aficionados alcanzó un punto álgido en su 
historia el sábado 19 de abril. Y no tanto por variaciones en la 
evolución interna de la misma como por el influjo que provocó 
la participación de la soprano Milagros Martín y el barítono 
Mario Ferrer en "La Rosa del Azafrán". El contagio en la 
motivación fue total y la mayor virtud fue que no sólo brillaron 
ellos, sino toda la compañía. Todos los personajes principales, 
sin excepción, rayaron a gran altura, y tanto Mari José Simón 
como Andrés Sevilla disfrutaron como nunca de sus papeles 
de "Sagrario" y "Juan Pedro". El barítono alcoyano declaró a 
GACETA haberse sentido "muy feliz cantando con un grupo 
entusiasta de aficionados que hacen que la zarzuela siga viva; 
se me saltaron las lágrimas". Ha sido, posiblemente, la nove
dad y a la vez el acierto más importante de la Semana. 

El domingo 20 de abril se puso en escena "El Huésped del 
Sevillano", que ni con mucho alcanzó el nivel de "La Rosa". 
Una de las grandes preocupaciones era la música, pero la 
orquesta dirigida por Andrés Uriel se superó ante las adversi
dades en la adaptación, al menos este año, y siempre dentro de 
las grandes limitaciones existentes. 

Mario Ferrer y Milagros Martín dieron otro aire a "La Rosa 
del Azafrán", y la Compañía rayó a gran altura. En la foto , 
Milagros Martín y Andrés Sevilla. 

Un detalle interesante sucedió el viernes 18, donde los coros 
acompañaron a Manuel Ausensi y Sergio de Salas en el "Canto 
a Murcia" y "El Sembrador" y su sonido fue sensiblemente 
mejor a lo normal. Un simple ensayo hecho por un profesional 
lo consiguió. 

LES OFRECEMOS 

BILLETES DE AVIÓN, TREN Y BARCO 

UNA AMPLIA VARIEDAD DE HOTELES 
Y APARTAMENTOS EN LAS COSTAS 

EN ~IAJES DE NO~IOS 
OfRECEMOS DESCUENTOS 

DE l+AST A EL 8% 

MAGNÍFICOS CRUCEROS Y GRANDES CIRCUÍTUOS EUROPEOS 

Y MARAVILLOSAS ISLAS COMO CANARIAS, 
BALEARES, MADEIRA, SANTO DOMINGO, ETC .•• 
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Semana de la Zarzuela 

XIII JORNADAS ESCOLARES 

Guardería con "La Linda Tapada" Javier Paulina y "La Verbena de la Paloma" 

El Humilladero y "El Asombro de Damasco" San Luis Gonzaga: Selección de zarzuelas. 

Sagrado Corazón: "La Leyenda del Beso" Romero Peña: "Katiuska" 

El Santo: "Gigantes y Cabezudos" Instituto Modesto Navarro: "El Huésped del Sevillano" 

28 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #139, 3/1997.



Semana de la Zarzuela 

Los profesionales de Amengual 
alcanzaron buen nivel 

Aurelio Maroto 

La Compañía Lírica Española gustó en 
líneas generales. El viernes 25 dedicó la 
jornada al maestro Sorozábal, homena
jeado en la Semana, con dos grandes 
obras del género: "La Tabernera del Puer
to" y "La del Manojo de Rosas". En la 
primera, de gran profundidad lírica, uti
lizó lo más granado de su elenco, Ricar
do Muñiz, Mario Ferrer, Carlos London, 
Miguel de Grandy, entre otros cantantes 
y actores . A pesar de las grandes dificul
tades de escenario, eterno problema, la 
puesta en escena artística fue buena. "La 
del Manojo de Rosas", sainete en dos 
actos de ambiente madrileño, agradó tam
bién, destacando el actor David Muro 

como "Espasa", Y la soprano Carmen "La tabernera del puerto". 
Iglesias como "Ascensión". El sábado 
llegó "Katiuska", también de Solozábal, 
precisamente la obra que dio a conocer 
al compositor donostiarra. Buenos co
ros, buen decorado y excelentes papeles 
hablados . En voces principales, 
Amengua! no puede presumir de prime
ras figuras, sobre todo tras la marcha de 
Josefina Meneses y Carlos Marín. Por la 
noche, el público sí salió realmente en
cantado con "La Revoltosa", una obra 
de Chapí y joya del género "chico" rela
tivamente fácil de salvar en lo lírico, 
máxime con Milagros Martín como es
trella solicitada por la ACAZ exclusiva
mente para la ocasión. 

GRANDES PROMESAS 

El domingo 27 finalizaron los actos 
con otra gala lírica "Voces Jóvenes'', en 
la que cantaron auténticas promesas a 
nivel nacional, algunas de una calidad 
impresionante como el caso del tenor 
Guillermo Orozco. También cantaron 
Eva del Moral, So-Yeon, Aurelio 
Gabaldón, Marco Moncloa, y los 
solaneros Mari José Simón y Andrés Se
villa. Estuvieron acompañados por la 
coral de la Universidad Politécnica de 
Madrid, dirigida por José de Felipe, que 
recibió la "Rosa del Azafrán de Oro". 

Miguel de Alonso junto a la pianista Marisa Arderius y ballet. 

Balance positivo 
El balance general de la Semana es positivo. En lo económico, las 

instituciones han sentado las bases de un apoyo masivo en el futuro. La 
reconciliación Asociación-Ayuntamiento quedó plasmada en el protocolo. 
En cuanto a la asistencia de público, la respuesta ha sido aceptable, pero 
no abrumadora, ya que sólo hubo llenos absolutos en contadas ocasiones. 
Ha quedado demostrado que, por desgracia, la gente antepone el día y la 

hora al tipo de obra que se represente. 
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Otra tarde de triunfo 
ÉXITO Y ARTE EN LA CORRIDA DE SÁBADO SANTO 

Aurelio Maroto 

·E-- '1 n el coso de la calle Alhambra vol-
vió a sonar la palabra "triunfo". La 

corrida de Sábado Santo (29 de marzo) 
rememoró en parte lo vivido en la pasa
da feria. Buen ganado el del Niño de la 
Capea, noble y encastado. Voluntad y 
sacrificio en los tres espadas. Pero sobre 
todo ambiente, mucho ambiente con más 
de tres cuartos de entrada. Minuto de 
silencio en memoria del novillero de 
Valdepeñas ,Jorge Juan Medina, y del 
gran aficionado local Ángel Manzano 
"Calcas". En el callejón estuvo Pedro 
Moya "Niño de la Capea" junto al gran 
maestro albaceteño Dámaso González. 

Finito de Córdoba, de rojo y oro, no 
logró triunfar en su presentación en La 
Solana. Su lote, el peor de los tres, no le 
dio puerta grande. Y eso que lo intentó, 
sobre todo en su primero, al que toreó 
bien con la derecha. Mató de media caí-

Conde, Cristina y Finito guardan un minuto de silencio en el paseíllo. 

da y un descabello. Oreja. En el cuarto, 
el viento y la poca fijeza del astado, que 
se colaba, le impidió lucirse. Silencio. 

Javier Conde, de grana y plata, no en
contró sitio en su primer enemigo, que 
precisaba un toreo más explosivo. Paró 
la faena y el público se enfrió. Mató de 

bajonazo. Aplau
sos y ligera peti
ción de trofeo. En 
el quinto sí entró 
en trance. Excelen
te a la verónica, 
muy torero con la 
tela por la derecha 
y al natural. Arte y 
transmisión con un 
toro fabuloso. Es
tocada baja que le 

pudo aguar la tarde. Dos orejas por los 
"pelos", gracias a la insistencia del ten
dido. 

Cristina Sánchez, de fucsia y azabache, 
fue recibida como una estrella, 
ovacionada nada más recibir a su prime
ra res. Impresionante. Nada con el capo
te, sí con la tela, pero sólo derechazos y 
algún molinete. Cinco pinchazos y esto
cada y un aviso. Ovación y saludos des
de el tercio. El que cerraba plaza fue un 
toro de escándalo. Cristina no lo des
aprovechó. Se "hinchó" a dar pases. 
Chicuelinas con la capa y toreo intenso y 
rápido con la muleta. Tal vez cualquier 
torero se hubiera lucido con un toro así, 
pero no todos hubieran matado como 
ella. Sensacional estocada. Dos orejas 
con petición masiva de rabo. 

Cristina Sánchez pasea las dos orejas del sexto 

Javier Conde, el otro triunfador,saludafeliz a los tendidos 
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Todos atentos y todos contentos. Empresa, con Curro Conde 
y Gabriel Jaime en primer plano. Detrás, Alcalde y Concejal 
de Festejos. Buena armonía. 
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Palco Taurino 

Finito lo intentó, pero no logró cuajar 

Javier Conde ante el buen ganado del Niño de la Capea 

La Peña Vicente Yestera 
premia al Ayuntamiento 

La Peña Vicente 
Y estera, de la ve
cina localidad de 
Manzanares, entre
gaba al alcalde de 
La Solana una pla
ca en reconoci 
miento a la labor 
que en pro de la 
fiesta nacional ha 
realizado la Corpo
ración Municipal 
restaurando la Pla
za de Toros. 

El acto contó con 
la presencia del ti
tular de la Peña, así 

como numerosos Vicente Yestera. 
aficionados a la 
fiesta nacional y se celebró en el Hotel del Cruce. 

Cristina y "su" 
rabo 

Fue una tarde triunfal. Beneficios 
para el empresario. Beneficio para 
el pueblo. Diversión, arte, toros, fi
guras ... No faltó nada. O tal vez sí. 
Lo cierto es que la afición, la gran 
afición solanera, abroncó 
estruendosamente a la presidencia, 
encabezada por Francisco Jareño. Y 
es que querían el rabo para Cristina. 
El presidente, último en decidir, 
aguantó el "temporal" y consideró 
que era excesivo. Tal vez lo mereció, 
seguramente más que la segunda ore
ja a Javier. Ahí estuvo lo que el res
petable entendió como agravio com
parativo. 

Sin embargo, los cronistas de la 
provincia han alabado a Jareño, que 
no indultó al sexto toro ni "regaló" 
orejas. Pudo haber enfado, y lo hubo, 
pero seguramente muchos se hayan 
dado cuenta de que las orejas en la 
Plaza de Toros de La Solana hay que 
sudarlas. A la larga, eso da prestigio 
y seriedad. No lo duden. 

La Peña "La Solanera" 
aumenta el número de socios 
El estado de salud de la Peña Taurina La Solanera es excelen

te. Así lo aseguró el presidente de la misma Enrique Arteche al 
concluir la asamblea celebrada el 22 de febrero, en la que se 
comunicó que en los últimos meses se había pasado de 147 a 
175 socios. 

En cuanto a la economía indicaba Arteche que el saldo era de 
290.631 pesetas, aún sin cobrar la cuota del último trimestre, 
mientras que en lo que respecta a las actividades a organizar 
señalaba harían seis viajes, además de organizar la fiesta cam
pera y la charla taurina anual. 

"El Descabello" 
sube sus cuotas 

La otra peña taurina solanera, El Descabello, celebraba asam
blea, igualmente en el Don Diego, el domingo 2 de marzo. 
Entre los puntos más importantes el de la creación de unos 
trofeos a los ganadores de la feria de julio, así como la subida 
de cuotas de 250 pesetas a 300 cada mes, según declararon a 
GACETA el presidente Carmelo García Cervigón y su tesore
ro Patricio Peinado. 
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La Gaceta Deportiva 

C.F. La Solana o el Ave Fénix 

º
-· 'uenta la mitología que el A ve Fénix resurgió de sus 

propias cenizas. No es descabellado calificar así al CF La 
Solana 96-97, cuya situación llegó a ser de K.O. técnico, y en 
el último momento sacó fuerzas de flaqueza para protagonizar 
un resurgir histórico. Un total de 9 victorias consecutivas, 
unidas a unos cuantos partidos más sin conocer la derrota, han 
hecho que La Solana pase de la más absoluta mediocridad a 
convertirse en el equipo de moda en la categoría, con mejor 
segunda vuelta que ningún otro del grupo. 

Aquella victoria 1-0 ante el Torrijos fue el inicio de la remon
tada. Después llegarían ocho triunfos más de manera consecu
tiva: Alcázar, At. Teresiano, Campillo, Torpedo 66, Puertollano, 
Bolañego, Manzanares y Mora. Sólo los jugadores y el entre
nador, además de los números, creían realmente lo que estaba 
pasando. Entre tanto, Julián Alcolea y la plantilla recogían el 
fruto a un sufrimiento y un trabajo duro, y otros ex-entrenado
res dejaban de acudir a La Moheda para disfrutar con la agonía 
de sus ex-pupilos. No hay duda que la plantilla ha demostrado 
con goles su capacidad de aguante, sacrificio y reacción. Si 
antes era justificada la crítica porque todo sonaba a desastre y 
el orgullo amarillo llegó a estar por los suelos, ahora es preciso 
quitarse el sombrero, y la afición tiene razones para sentirse 
orgullosa de sus futbolistas y técnico. 
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Economía y futuro 

Mientras tanto, la situación económica pasó 
de ser alarmante, no por el presente sino por el 
futuro, a convertirse en una preocupación me
nor. Los 2 millones de la Diputación, la parte 
municipal, las 700.000 del carnaval, los ines
timables dividendos del bar, etc., están permi
tiendo un final, si no boyante, sí cuando me
nos desahogado en relación a otras veces u 
otros equipos. 
Lo que todavía es una incógnita ~s el futuro. 

La directiva que preside José Manuel 
Domínguez Solera llegó a tener claro que se 
iría al término de la liga. Pero los buenos 
resultados y ese gusanillo que ni los mismos 
directivos entienden, hace pensar en la conti
nuidad. En cualquier caso, esperan al final de 
la liga para' pronunciarse. 

* TARTAS * PASTAS DE TE 
* PASTELES * BOLLERÍA 
* POSTRES * BOMBONES Y REGALOS 

Ancha, 10 · Tfno.: 63 48 52 ·LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

En busca de 
la liguilla de ascenso 

E, 1 c_F La Solan~ juvenil c?nti~úa realizando una de las 
mejores campanas de su h1stona. Ya en la recta final del 

campeonato, el promesa amarillo sigue aspirando al primer 
puesto, y por tanto jugar la liguilla de ascenso a Liga Nacional. 
Pero para ello necesitan ganar los pocos partidos que restan y 
esperar un tropiezo del Valdepeñas CF. 

Se consiga o no, es evidente que los juveniles han despertado 
un especial interés esta temporada en la afición, que ha respon
dido en buen número, y la motivación por ver fútbol juvenil ha 
crecido de forma ostensible. Sin duda, las victorias son el 
mejor reclamo para la gente, y el equipo de Augusto Luna ha 
sabido convertirse en la moda futbolística de esta temporada 
en La Solana. 

La estadística deportiva convierte a La Solana en un equipo 
casi imbatible, con sólo 3 derrotas a falta de 5 para el final de la 
liga, y más de 100 goles marcados. Además, La Solana y 
Valdepeñas han sido los dos únicos capaces de marcar en 

Formación juvenil que se enfrentó hace poco al Sondival 

todos los encuentros, dentro o fuera. Jugadores como Regino, 
Carmelo o Juan están viviendo momentos de dulzura goleadora 
y ven puerta con facilidad. 

El quinto puesto supo a poco 

T- a temporada 96-97 no ha sido espe
L cialmente fructífera para el FS La 
Solana. El quinto puesto obtenido en la 
Primera "B", muy cerca del cuarto, ha 
sabido a poco si nos atenemos a lo que se 
esperaba. Los jugadores y el entrenador 
han reconocido que se sienten decepcio
nados y algQ en deuda con la afición. El 
equipo ha jugado mejor fuera que dentro 
y ha perdido encuentros claves para al
canzar la segunda plaza, caso de 
Argamasilla, Cervantes o el empate con
tra el Porzuna. De hecho, hubo más de
rrotas en casa (4), que fuera (3). 

En opinión de varios jugadores, las le
siones y el exceso de responsabilidad 

Una jugada del partido contra el 
campeón, el F. S. Boadilla. 

"nos han podido". El servicio militar de 
López, y las lesiones de Caramba, Pelu
ca, Eugenio, David, etc., han abortado 
un mejor rendimiento. 

Sin embargo, el pensamiento está puesto 
ya en el futuro, y tanto Jose Naranjo como 
la plantilla han asegurado a GACETA que 
ya se trabaja en la próxima temporada. 
"Habrá algunas novedades en el plantel, 
con caras nuevas y posiblemente alguna 
baja; haremos un gran equipo" -aseguró 
Jose Naranjo. Lo mejor de esta liga recién 
terminada ha sido la ilusión que el club 
volvió a despertar en muchos momentos, 
y por supuesto el descubrimiento de nue
vos valores, caso de David y Buli. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 -Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

Una Liga parecida a la anterior 
1 EMB La Solana de baloncesto fe
menino terminó de forma muy pa

recida la liga 96-97 a la anterior. El nú
mero de victorias ha sido el mismo (9), 
aunque al haber dos equipos más se pro
dujeron 13 derrotas. En cualquier caso, el 
equipo ha sido coherente con su potencial 
y su clasificación final, ya que ha quedado 
por encima de los rivales a los que ha 
ganado, y por debajo de aquellos que han 
podido con la solaneras. En este sentido, 
ha habido regularidad, y sobre todo en 
casa se ha ofrecido una buena imagen. 

La incorporación de jugadoras de cate
goría juvenil, incluso cadete, al primer 
equipo, ha sido uno de los datos más 
positivos. Gabriel García-Abadillo ha 
dado minutos a jugadoras como Elena, 
Ana, Inma Magdaleno, Ramona, entre 
otras, aportando su importante grano de 
arena junto a las ya consagradas como 

Inma Díaz, Alfon, Tere, Cati, Mari, etc. 
La otra gran noticia del año se produjo 

en diciembre, cuando Mari Díaz-Roncero 
fue elegida jugadora más valiosa del cam-

El equipo 
fue de 01enos 

,, 
a 01as 

E 1 equipo masculino de baloncesto senior ha 
vivido una temporada jalonada por dos partes 

bien diferenciadas. la primera, en la fase inicial, 
. bastante discreta, donde la clasificación llegó por 
los pelos. El equipo perdió ante rivales sobre el 
papel más débiles, y no encontró el sitio. Pero la 
segunda fase, en el grupo del Trofeo Diputación, 
sirvió para demostrar buenas cosas. Las victorias 
ante rivales fuertes como Puertollano, Ciudad Real 
y Almagro dejaron patente el potencial del equipo 
de Valentín Gómez-Pimpollo. 

1 
1 
¡ 

peonato en Castilla-La Mancha, lo que 
supuso un gran orgullo, no sólo para su 
entrenador y compañeras, sino para to
dos los solaneros. 

La falta de entrenamientos suficientes, las lesio
nes y los estudios han sido claves para no hacerlo 
mejor, en opinión de algunos jugadores. Al igual 
que en las chicas, sí se ha visto cómo han irrumpido 
varios jóvenes valores, caso de Femando, Carlos 
Plaza, Joaquín y Manolo, que a pesar de sus 16 
años ya han sido importantes en el esquema del 
entrenador. Otros como Darnián, Juli, Isidro, Án
gel, Luisma, Gabi, Chechu o el regreso de Toni, 
han completado una buena plantilla. Un momento del último partido de liga frente al C.B. Ciudad Real. 
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La Gaceta Deportiva -
450 jugadores 

en un torneo competido 
u n total de 448 jugadores disputan el segundo 

fin de semana de marzo el VIII Campeonato 
Local de Fútbol-Sala, en el que participan 39 equipos, 
cinco menos que el año pasado, aunque también en 
cuatro divisiones. 

Una vez más, la participación es altísima, y al con
trario que ocurriera en fútbol aficionado e incluso en 
el campeonato de fútbol-sala anterior, los partidos se 
están jugando sin problemas por incompa-recencias. 
Además, la competitividad es alta y la igualdad en 
todas las divisiones queda patente cada sábado y do
mingo con los resultados producidos. 

En Primera División se está produciendo un intere
sante duelo entre Los Pringaos y Quesería La Casota, 
sin olvidar al Kalibú. Pero otros como Talleres Ca
ramba, Los Pepotes, Peñarroya, Ramo B, etc., son 
capaces de ganar a cualquiera, y la emoción será 
grande hasta el final. 

En Segunda, Los Pringaos Atletic encabeza desde el 
principio. En Tercera, el Quesos La Casota mantiene 
la mayor diferencia respecto a los siguientes, y en 
Cuarta hay una lucha cerrada entre Cubalibre, Los 
Pepotes, y dos o tres equipos más. Hasta el momento, 
la tranquilidad está reinando en todos los sentidos, y 
hay coincidencia en catalogar este campeonato como 
uno de los más interesantes y competidos de los últi
mos tiempos. El equipo de árbitros lo componen 14 
hombres, que se reparten el trabajo tanto para el arbi
traje principal como para las mesas. 

Bican, de Los 
Pepotes, recogió 
el trofeo de 
Campeón del XIV 
Campeonato de 
Futbol Aficionado. 

Los Pringaos 

Ramo "B" 

SIGA LA LIGA DE FUTBOL AFICIONADO CON: 

-~~ ~'~JIA 
Electricidad y Mecánica del Automóvil 

Servicio Oficial OPEL 
,,,Avcht- ~..-ns,~,Jt~,fión!' 1 ~9 - Tfno.: 63 1 6 5 7 - LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

URTIAGA SE ADJUDICÓ 

LA SEGUNDA EDICIÓN 

La Liga Local 
sigue creciendo 

Ganadores de la última liga 

La Liga Local de Tenis continúa su proceso de crecimiento 
en el número de participantes. La III Liga se está disputando en 
estos momentos con un total de 29 raquetas, 9 más que la 
anterior. Precisamente el pasado 27 de marzo tenía lugar la 
clausura de la II Liga, en la que Pedro Antonio Urtiaga volvió 
a proclamarse campeón, seguido por Aurelio Maroto, 
subcampeón, mientras que Telesforo Reguillo y Julián García
Cervigón fueron tercero y cuarto respectivamente. La Caja 
Castilla-La Mancha apoyó el torneo con la donación de cuatro 
estupendos trofeos. 

La mayor participación en la presente liga ha hecho dividir la 
competición en dos grupos, y la próxima contará con una 
Primera y Segunda División. A medida que los tenistas crecen 
en cantidad, se hace más necesaria la construcción de nuevas 
pistas, que parecen seguir guardadas en el baúl de los recuerdos. 

La E.M.F. en el Torneo 
''La Amistad'' 

Dos equipos de la EMF se inscribieron en el III Torneo de 
fútbol-base "La Amistad", organizado por el Ayuntamiento de 
Bolaños, en colaboración con la Diputación Provincial. En el 
torneo participan las mejores escuelas de la provincia, con casi 
cincuenta equipos y alrededor de novecientos chicos. 

Nuestra Escuela de Fútbol participa ccm un equipo cadete y 
otro infantil, en grupos elaborados atendiendo a la cercanía de 
los pueblos. La actuación general de los dos equipos está 
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Renault Hermanos Domínguez Solera 

El Renault Hermanos Dornínguez Solera revalidó su condi
ción de campeón del tradicional torneo de Semana Santa. Sólo 
cuatro equipos se inscribieron para dar vida a un mini-campeo
nato que cada año cuenta con menos participación. De todas 
formas, los cuatro demostraron ser fuertes sobre la cancha, y 
de hecho no hubo resultados escandalosos. 

El Renault logró imponerse en la final al Cucumbers por un 
claro 88-71, aunque la primera parte fue muy igualada. En 
realidad, la mayoría de los jugadores pertenecen o han pertene
cido al equipo federado masculino. 
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Carta desde Argentina 
MEDIA AGUA (REPÚBLICA ARGENTINA). 8-3-1997 

Señor Alcalde de La Solana: 
Me dirijo a usted para hacerme co

nocer por ser un so lanero que no quie
re perder la oportunidad antes de que 
acabe su mandato y eso llega en es
tos momentos, porque quiero ser 
agradecido a V d. y la Corporación 
Municipal que preside. 

Y con ello me refiero a algo que 
parece insignificante como es recibir 
la GACETA en esta parte del mundo 
que es Argentina, provincia situada a 
160 km (N) de Mendoza. Cosa que 
me encuentro aquí circunstancialmen
te. Pero no por eso le quiero quitar 
importancia a lo que gráficamente 
impulsa a decirle que para mí tiene 
mucha importancia y para que sepa 
quién soy, aunque no me conozca 
V d. personalmente, pero no descarto 
la oportunidad de hacerlo algún día. 

No obstante, por donde he vivido 
en Europa siempre he llevado el re
cuerdo de mi patria chica La Solana 
y que toda mi adolescencia empezó 
al término de una infancia solanera 
muy activa y participativa 
culturalmente. 

Primero como músico en las épocas 
del maestro Motos, la cual compo
nían esa banda los señores Uriel, Ca
rrillo, Javier, el Cansao, el cartero 

MADRID 11-3-1997 

como requinto, así sucesivamente, sin 
olvidar a ninguno de los otros com
ponentes, hasta que en una de las 
procesiones decidimos no tocar y nos 
enc~rraron en la cárcel. Después me 
fui de La Solana por temas políticos, 
a consecuencia de la dictadura, pues 
a pesar de mi corta edad de entonces 
me llamaban los compañeros de mi 
padre el "Rojillo". Cosa que después 
lo he llevado con orgullo, pues mi 
lucha por la democracia fue tan in
tensa, que aún hoy me parece menti
ra que se consiguieran tantas parce
las libres, pero con respeto. 

Mi preparación profesional y cultu
ral la he tenido en la Comunidad Va
lenciana, mis estudios fueron de ma
yor en la UNED, para Ingeniería In
dustrial en Denia y así fui preparán
dome para luchar por una sociedad 
formada e informada. Mi actividad, 
desde hace 25 años, es de técnico 
frigorista. 

En Denia (Alicante) es donde más 
tiempo he vivido, desde que salí de 
La Solana hace 38 años. Y por donde 
he estado, siempre me han acompa
ñado unas fotos antiguas de La Sola
na y que desde aquí se las envié a mis 
sobrinos para que fueran publicadas 
en la GACETA, como fotos antiguas. 

Amigos de GACETA DE LA SOLANA: 
Soy una solanera que lleva viviendo en 

Madrid más de 22 años, pero que sigo 
frecuentando el pueblo más de 3 meses 
al año. Como recibo la GACETA, he 
decidido escribir para colaborar, y al mis
mo tiempo dar mi opinión sobre algunas 
cosas que añoro cada vez que voy a La 
Solana. 

Cuando paso por la Plaza de Canalejas, 
o como todo el mundo la conoce, Pla
zuela de la Marquina, mis recuerdos van 
hacia el Cine Moderno, en el que tantas 

tardes de invierno pasé. Y cuántas pelí
culas y programas dobles vi con mi cu
curucho de pipas y los chicles "bazoca". 

No sé por qué se derribó ese edificio y 
no lo dejaron para que todos los solaneros 
disfrutáramos de una buena sala audito
rio, sin despreciar la presente. 

Aunque ya no puede ser, mis recuerdos 
seguirán siendo bonitos y agradables. 

Un saludo. 
Francisca Marín 

No porque quiera ser protagonista. 
También tengo en mi poder un libro, 
fotocopiado, que es el Legado 
Bustillo, entre otras cosas. 

Para que me conozcan señalar que 
soy Paco Moya Lozano, hermano de 
Gonzalo el panadero, me llamaban 
"Quico". Le deseo al alcalde y a su 
Corporación Municipal y su familia 
todo el éxito del mundo, como ciuda
dano participativo con el Ayunta
miento, llamado aquí municipalidad. 

Estoy dando clases de Tae-Kwon
Do, para la dirección de Cultura. 
Hago un pequeño programa de radio 
sobre cultura en FM. Como son pue
blos agrícolas y bastante atrasados le 
propongo al intendente (alcalde) pro
yectos viables y que en Denia (Espa
ña) y la comarca se han realizado 
estas experiencias mías de Europa. 
Intento explicarlas y ellos que deci
dan sobre todo en mis ideales 
ecológicos. 

También les hago paellas para los 
colegios, desde 200 a 2.000 personas 
en fines de curso, todo esto fuera de 
mi trabajo como testimonio español, 
solanero y valenciano por adopción. 

Francisco Moya Lozano 
Media Agua 
(República Argentina) 

Cine Moderno siendo derruido. Año 91 
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Fotos de antafio 

38 

Escuela de bailes manchegos de "La Chata la Bailarina y su hermano", 
en la zona de la Plaza de Toros. 

Año 1930. 

Taller de Bordadoras de Manuela Delgado. 
Año 1948. 
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Fotos de antafio 

Escuelas del Convento Maestro: Don Manuel García-Cervigón Márquez. 
Año 1959. 

Equipo de fútbol de aficionados de los años cuarenta, Juan 
"Chato Polaco", Julián Candelas, Diego "Centimillo" y Jaime 

"El de la Unión". 

Escuelas del Convento en el 
año 1942. Don Rogelio de la 

O con dos alumnos. 
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olaboraciones 

SDEMARZO 

Día Internacional de la Mujer 
Trabajadora 

Adolfo Díaz-Albo Chaparro 

D n este 8 de Marzo se cumplía el 
.E1140 Aniversario de los sucesos 

acaecidos en la fábrica 
textil Cotton de Nueva 
York. Las trabajadoras 
de la fábrica estaban en 
huelga, pedían más sala
rio, mejores condiciones 
de trabajo, la reducción 
del horario de trabajo a 
diez horas y denuncia
ban los abusos por parte 
de los dueños de la em
presa. 

Por reclamar aquello 
que consideraban justo, 
fueron salvajemente re
primidas y encerradas en 
el interior de la fábrica. 
La solución que toma
ron los dueños de la em-
presa fue prenderle fuego a la fábrica 
con las 129 mujeres dentro. 
En 1910, en la JI Conferencia Inter

nacional de Mujeres Socialistas en 
Copenhague, a propuesta de la ale
mana Clara Zetkin y recordando a 
aquellas valerosas mujeres que por 
pedir sus derechos habían sacrifica
do sus vidas, se aprobó que el día 8 
de Marzo fuese una jornada 
reivindicativa. 

Hoy en día, los organismos 
institucionales, sindicatos y partidos 
"obreros" burgueses han desvirtuado 
y aniquilado el verdadero sentido cla
sista de la conmemoración de una 
fecha simbólica, como es el 8 de 
Marzo. 

El Día Internacional de la Mujer 
Trabajadora se festeja hoy en día 
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como homenaje a la mujer en gene
ral. Hasta quitan en este día la pala
bra trabajadora y dan a entender que 
es el día de todas las mujeres, sean 
ricas o pobres, burguesas o proleta-

rías. Se ha echado al olvido el origen 
histórico de esta celebración, se ha 
borrado intencionadamente de nues
tra memoria qué clase de mujeres 
dieron su vida el 8 de Marzo de 1857 
en la lucha por sus derechos y sus 
reivindicaciones como mujeres tra
bajadoras, como obreras. 

El 8 de Marzo se convirtió en una 
fecha simbólica en todo el mundo 
porque se expresaba a través de una 
experiencia dolorosa, la creciente in
corporación de la mujer a la produc
ción, su cada vez más relevante pa
pel en la economía como primer paso 
para su incorporación plena a todos 
los campos y a todas las esferas de la 
vida pública, como el primer paso 
definitivo para su divorcio de la "vida 
doméstica" a la que la tenía relegada 

y en la que la oprimía y oprime la 
sociedad patriarcal. El 8 de Marzo se 
convirtió en un símbolo universal, 
porque significa el deseo de la mujer 
de formar parte inseparable de la cla-

se obrera, de fundirse 
con ella y caminar 
juntos hacia el mismo 
destino. 

Aunque cada 4 años 
se puedan elegir a las 
Cortes Generales, Co
munidades Autóno
mas, etc., un mayor 
número de mujeres, la 
situación de la mujer 
trabajadora se benefi
ciará en poco, la cues
tión no es hombres o 
mujeres, sino a qué 
interés de clase se está 
representando. Por lo 
tanto, la mayor repre-
sentación femenina no 

debe deslumbramos, cuando estas 
mujeres están en su mayoría al servi
cio de los de arriba, del gran capital. 

Está claro que no bastan las leyes. 
Que de poco sirve la igualdad en el 
papel si luego no se cumple. Los 
trabajos peor pagados siguen siendo 
principalmente para mujeres. La mu
jer trabajadora sigue esclavizada en 
las tareas domésticas. 

Ha habido un avance relativo en los 
derechos civiles (divorcio, aborto) 
pero en realidad vemos que la clase 
trabajadora, mayormente, no se pue
de permitir el lujo de afrontar ecqnó
micamente estos derechos. 
El 8 de Marzo debe servirnos para 

no olvidar que las personas trabaja
doras (hombres y mujeres) seguimos 
siendo oprimidas y explotadas. 
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rtas al direct 

A las madres de La Solana 
A mediados de los años 60, y porrazo

nes de mi trabajo (Prensa y Artes Gráfi
cas) cayó en mis manos una bellísima 
página original de RAMON ANGEL 
JARA, que con motivo del día de la 
madre, el 4 de mayo, quisiera reproducir 
en la Gaceta, para conocimiento de 
Solaneros y Solaneras que, al contrario 
que a mí, no hayan tenido la suerte de 
leer al mencionado R. Angel Jara. 

Por si alguien conoce el texto, hago la 
salvedad que la transcripción es de me
moria, por lo que puede que añada algo 
de mi cosecha o se me olvide alguna 
cosilla. Son muchos los años que han 
pasado y la memoria ... de cualquier for
ma, trataré de ser fiel. 

Decía así: 
MADRE 
Hay una mujer que tiene algo de Dios 

por la inmensidad de su amor, y mucho 
del Angel por la incansable solicitud de 
sus cuidados; una mujer que siendo jo-

Hace 22 primaveras nacía en 
Valdepeñas una gran afición tau
rina, Jorge Juan Medina Romero. 

Se crió en una finca donde ha
bía caballos y ganado, fue cre
ciendo y cuando solamente tenía 
12 años mató su primer becerro, 
estando en la escuela taurina de 
Albacete, teniendo como profe
sor al subalterno de la cuadrilla 
de Enrique Ponce, Mariano de la 
Viña. 

Fue en Terrinches donde mató 
su primer becerro. En 1994 y en 
la feria de su pueblo Jorge Juan 
debutó con caballos en un cartel 

ven tiene la reflexión de una anciana, y 
en la vejez, trabaja con el vigor de la 
juventud; la mujer que si es ignorante 
descubre los secretos de la vida con más 
acierto que un sabio, y si es instruida se 
acomoda a la simplicidad de los niños; 
una mujer que siendo pobre se satisface 
con la felicidad de los que ama y siendo 
rica, daría con gusto su tesoro por no 
sufrir en su corazón la herida de la ingra
titud; una mujer que siendo vigorosa se 
estremece con el gemido de un niño y 
siendo débil se reviste a veces con la 
bravura del león; una mujer que mien
tras vive no la sabemos estimar, porque 
a su lado todos los dolores se olvidan, 
pero después de muerta, daríamos todo 
lo que somos y todo lo que tenemos por 
mirarla de nuevo un solo instante, por 
recibir de ella un solo abrazo, por escu
char un solo acento de sus labios ... 

De esa mujer no me exijáis el nombre 
si no queréis que empape de lágrimas 

vuestro pañuelo, porque ya la vi pasar en 
mi camino. 

Cuando crezcan vuestros hijos, leedles 
esta página, y ellos, cubriendo de besos 
vuestra frente, os dirán que un humilde 
viajero en pago del suntuoso hospedaje 
recibido, ha dejado aquí para vosotros y 
para ellos, un boceto del retrato de su 
madre. 

A mí me hubiera gustado que esta pe
queña maravilla de la literatura hubiera 
sido mía, pero ya sabéis que entre un tal 
D. Miguel de Cervantes y otros pocos 
más, lo han dicho casi todo. Lo cierto es 
que a mí se me quedó grabado para el 
resto de mi vida; tal vez porque yo perdí 
a mi madre en la adolescencia, que es 
cuando más se echa de menos. 

Espero que os haya gustado, y que a ser 
posible nunca olvidéis a vuestras ma
dres. 

Gabriel Jaime Prieto 

un rabo y saliendo a hombros por 
la puerta grande. 

La afición taurina Solanera re
cordará que este novillero hizo el 
paseíllo en la plaza de toros por
tátil un 2 de Abril de 1993, sien
do esta corrida a beneficio del 
Club de Fútbol, junto a un cartel 
con Jorge Fuentes, Alberto 
Remando, El Pilarillo y Joaquín 
Romero. Cortando 1 oreja. Jorge 
Juan estaba actualmente algo 
apartado en el mundo de los to
ros, no tuvo mucha suerte como 
torero y mucho menos cuando 
desgraciadamente el pasado día 

junto a Alberto Elvira y Víctor Puerto, con novillos 
de Román Sorando, cortando 2 orejas y saliendo por 
la puerta grande. 

23 de marzo moría en un accidente de moto. Desde 
aquí quiero enviar el pésame a la familia Medina 
Romero. 

En 1995 hacía su último paseíllo en la plaza de 
toros de Villarrubia de los Ojos cortando 6 orejas y 

Siempre habrá gente que no te olvide. 
Tu amiga, Mari Carmen Salcedo Gª Cervigón 
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La primavera ... la 
programación altera 

Con la primavera, Radio Horizonte ha dado un aire 
nuevo a su programación. En total han sido puestos en 
antena cinco programas nuevos, tres de ellos por la tarde, 
y dos por la mañana. Todos ellos acompañados de nueve 
sintonías distintas en espacios de máxima audiencia, ta
les como los servicios informativos, el magazine, la ter
tulia, el concurso Milenium ... Además, el diseño de nue
vas "caretas" de presentación de programas, reforzadas 
con reclamos promocionales de la emisora, han hecho 
que el lunes día 7 de abril aparecieran 33 cuñas de 
estreno. 

El conocido ajedrecista solanera Cecilio G-Cervigón estrenó 
el lunes 7 de abril un interesante programa titulado "Jaque al 
Rey". El tema, claro está, el ajedrez. Isabel y Carmina le 
ayudan en el micrófono. 

El secretario general de Médicos del Mundo, Luis Suárez, 
recibía de los componentes de luna 40.000 pesetas de la venta 
de la revista "Te vamos a poner verde" al finalizar uno de los 
programas sabatinos de este colectivo. 
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Además de predicar en el septenario de la Virgen de los 
Dolores y dar charlas cuaresmales a las Monjas Dominicas, el 
provincial de los Dominicos P. Herminio visitó nuestra emiso
ra para tratar diversos temas. 

La originalidad y la interpretación caracterizan al espacio 
"La Metamorfosis", que se emite la tarde de los miércoles. Su 
guionista y presentador, Antonio García-Catalán (con gafas y 
barba), aparece junto a su equipo de locutores-actores. 

Uno de Jos jugadores más emblemáticos del CF La Solana, 
Felipe, pasó por Radio Horizonte y habló de la excelente racha 
del equipo amarillo. 

A sus 35 años, el veterano defensa aún no piensa en la retirada. 
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HIPOTECA LIDER e HIPOTECA LIDER JOVEN CCM 
Un piso, un adosado, un estudio, un ático, 

un chalet, un apartamento, un dúplex ... 

Sea cual sea la casa que quieres entra en CCM. 

HIPOTECA LIDER e HIPOTECA LIDER JOVEN de 

Caja Castilla La Mancha. 

Dos soluciones para estrenar tu vivienda · 

o mejorar tu hipoteca. 

Confía en aquellos que construyen día a 

día Castilla La Mancha. Confía en aquellos 

que cuentan con la mayor experiencia en 

préstamos hipotecarios. 

¡Infórmate ya en las oficinas de Caja Castilla 

La Mancha y elige tu hipoteca! 

HIPOTECA LIDER e HIPOTECA LIDER JOVEN CCM. 

Su nombre lo dice todo. 
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #139, 3/1997.


